CARTAS AL DIRECTOR

Lopez de Arriortura Jaunaren alde eskutitza

Egunero prentsa, irrati eta telebistaren bitartez iristen ari zaizkigun Jose Ignacio Lopez de Arriortua Jaunaren irudiaren kalterako besterik ez diren berrien aurrean, orokorrean euskal iritziari eta zehazki euskal instituzioci dei bat huzatu nahi diegu, egiten ari den handiarengatik eta orain arte erakutsi duen tinkotasun, prestutasun eta eragimenarengatik, gure Jose Ignacio Lopez de Arriortuaren aldeko jarrera zabal dezeten

zabal dezaten,
Bere maila profesional
eta pertsonaleko pertsonen
beharrean gaudenez, Jose
Ignacio Lopez de Arriortua
Jauna bere aberri den Euskadira etortzera gonbidatzen dugu, hemen besoak
zabalik hartuko dugu eta.

EUSKALDUN SENDI BAT

Santillana del Mar, degradada

Quiero mostrar la sorpresa, indignación y tristeza que experimenté este verano al visitar Santillana del Mar y encontrarla convertida en un lamentable mercadillo al aire libre, inundado de turistas más atentos a las tiendas, que a sus nobles piedras e, zirremediablemente?, perdida su inigualable personalidad.

Durante mi estancia en Cantabria, escuché que el alcalde había pedido para dicha población la declaración de Ciudad Patrimonio de la Humanidad, Ya pueden darse prisa porque aquello fleva el camino de quedarse en decorado elnemalográfico y en patrimonio... de mercaderes.

M.

Maleta desaparecida

Hace unas fechas he regresado con mi esposa de unas breves vacaciones en una de muestras bellas islas Balcares. Lamentablemente, elegí como medio de transporte el avión, porque al llegar a nuestro destino, fallaba la maleta que, con 25 kilos de peso y un valor próximo a las doscientas cincuenta mil pesetas, no apareció por ninguna parte.

Al bacer la correspondiente reclamación, recibo la primera sorpresa el número de denuncias superaba las veinte mil, aunque ignoro si en él se incluían todas las pérdidas nacionales o se refería exclusivamente a las producidas en los vuelos realizados a la isla. A cambio, me dijeron que llegaría en el quelo siguiente. Pues bien, ni en el siguiente, ni en el otro, ni en ninguno de los efectuados durante los diez días que duró nuestra permanencia en la playa. Pero hay más: al tratar de adquirir en esta-

blecimientos comerciales lo imprescindible para no tener que «voiver a casa», la respuesta de los empleados es que, con el mismo problema que el nuestro, son innumerables los nuevos clientes diarios. Circunstancia fácil de comprobar, si se pasa por el almacén en donde se amontonan las maletas perdidas en Barajas.

Después, en los servi-

Después, en los servicios competentes; me han repetido frases como ésta: «Cualquier pérdida en vuelos nacionales aparece antes de uma semana»; «Sólamente no aparecen menos del uno por ciento de las pérdidas»; «Se ha desprendido, sin duda, la etiqueta de identificación en la correa que la transportaba hasta el lugar de embarque y éste se ha producido en cualquier avión.».

Pero lo más triste de toda esta «historia» es que, si las maletas no aparecen antes de tres semanas, reciben hasta una indemniación máxima de 54,000 pesetas, aunque su contenido sea diez veces superior.

 $T \cap C$

Pérdida arbitraria del poder adquisitivo

Me han sorprendido los comentarios aparecidos en la prensa con motivo del aparente cambio de criterio en la aplicación del IPC a las pensiones en los Presupuestos del Estado.

do.

No es cierto que se haya variado exclusivamente el método al aplicar el IPC futuro en lugar del findice del pasado ejercicio. En realidad lo que se está haciendo es diminuir arbitrariamente el poder adquistivo en dos puntos, puesto que los pensionistas ya han visto reducido, a lo largo del presente año, el valor nominal de sus pensiones en un 4,9%, y presupuestar un aumento igual a dicha depreciación equivaldría tan sólo a quistar el valor nominal depreciado. Por tanto, si se hace tan sólo en un 3%, según la previsión para el próximo ejercielo, las pensiones se han devaluado automáticamente en un dos por ciento,

Una nueva mentira añadida a un engaño. Pero de nada les servirá puesto que la situación, por desgracia, requiere soluciones mucho más drásticas, cuyo punto de partida debería ser la elaboración de un Presupuesto de base cero.

Si me permito estas líneas, es por la fuerza moral que me da el haber anunciado con mucho tiempo de anticipo el desastre económico al que se nos conducía. Pero no habrá nada que hacer mientras no se desenmascare a tanto super-mentiroso,

E.C.C

Dos civiles mueren asesinados y cuatro integristas son abatidos a tiros en Argelia

La violencia se ha cobrado ya más de cien muertos durante este mes de agosto

ARGEL. Dos civiles fueron asesinados por presuntos terroristas integristas y cuatro extremistas han sido abatidos en las últimas 24 horas, informaron ayer fuentes policiales.

abatidos en las utimas 24 horas, informaron ayer fuentes policiales.
Uno de los civiles asesinados fue encontrado la pasada noche en un parque público de El Harrach, situado en la periferia este de Argel, y el otro, de 56 años de edad, fue hallado muerto ayer en Batna, a 430 kilómetros de la capital argelina.

De los extremistas abatidos uno lo fue ayer en el barrio Sorecal de Bab Ezuar, suburbio a 16 kilómetros también al este, y se le acusaba de diversos crímenes que se habían producido en esta zona. Los otros tres extremistas fueron encontrados sin vida el pasado viernes, en Saula, al sur de la canital.

Las fuentes policiales ya

habían informado de la muerte de cuatro presuntos terroristas en la Casháh (alcazaba) de Argel en la madrugada del pasado miércoles y de la identificación de tres extremistas, a los que se imputan casi 40 muertos por enfrentamiento cerca de Blida, 50 kilómetros al sur de la capital.

sur de la capital.

Con estas muertes son cerca de 60 los presuntos extremistas integristas muertos durante el mes de agosto y 50 el de civiles que han sido víctimas de atentados terroristas.

Nuevo Gobierno

Mientras tanto, el nuevo jefe del Gobierno argelino, Reda Malek, encuentra dificultades para formar su Ejecutivo, como reconocieron ayer implícitamente sus servicios al señalar que se busca «cohesión» y no rapidez para formarlo.

Malek había prometido que su Gobierno se conocería en el plazo máximo de una semana, y ese tiempo ha pasado sin que haya anuncio oficial de los nuevos representantes de cada cartera ministerial.

was representantes de cada cartera ministerial.

La situación económica, política y social se degrada continuamente y ya hay expertos extranjeros que predicen a Argelia la suspensión de pagos si no encuentra nuevas fuentes de financiamiento exterior.

Los catorce meses del anterior jefe de Gobierno, Belaid Abdeslam, al frente del Ejecutivo supusieron una virtual ruptura de contactos con el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el consiguiente bloqueo de la concesión de nuevos créditos, necesarlos para una economía con 26.000 millones de dólares de deuda exterior y que paga como servicio de

la deuda un 70 por ciento de sus ingresos.

sus ingresos.
Las condiciones del FMI son uma devaluación del dinar, que oficialmente se cotiza a 23 por dólar y en el mercado paralelo a 62: reducción del déficit público, que este año es de 168.000 millones de dinares, y práctico reescalonamiento de la deuda exterior, algo a lo que se han negado hasta ahora todos los gobiernos argeli-

Malek se limitó a indicar que ese asunto «no está en el orden del día de preferencias», lo que deja una puerta abierta a las negociaciones con el FMI previstas para el próximo mes de septiembre, en las que el prestigio internacional del nuevo jefe de Gobierno es la carta máxima con la que cuenta Argelia para aligerar unas condiciones que llevarfan a una explosión social.

Ordóñez califica a los miembros de Jarrai de «perros rabiosos»

DONOSTIA. El portavoz del PP en el País Vasco, Gregorio Ordóñez, manifestó ayer que «Jarrai afirme que es lógico dar una paliza a un ertzaina lleva a la confirmación de que son perros rabiosos y ya se sabe el problema que ello supone, no pueden andar sueltos por la calle, esto último sí que es absolutamente llógico».

Ordóñez señaló también que «hasta ahora a ETA y a sus seguidores la amenza le ba dada biónes mente la conseguidores la amenza le ba dada biónes escallectes.

Ordonez señaló también que «hasta ahora a ETA y a sus seguidores la amenaza le ha dado búenos resultados, pero a partir de ahora las amenazas se vuelven contra ellos y el "donde las dan, las toman" también, pero cuando todo un pueblo responde como ahora está ocurriendo no tienen nada que hacer».

Por tilitmo, en referencia al próximo congreso del Partido Popular del País Vasco, a celebrar en el próximo mes de septiembre, aseguró que «debe servir para que toda la sociedad vasca visualice que somos una alternativa real de poder en Euskadi; el PP debe centrar su política en los problemas reales del ciudadano de a pie y no en tonterías como la "guerra de las banderas". El PP debe aportar moderación, autonomía sin separatismo, y contundencia contra los violentos»

Alemania y Francia acuerdan dar un impulso a la Unión Europea

BONN, El canciller federal, Flelmut Kohl, y el primer ministro francés, Edouard Balladur, acordaron que Bonn y París darán una «clara señal» a favor del proceso de Unión Europea en la cumbre extraordinaria de la CE, el préximo octubre, tras la ratificación del Tratado de Maastricht por los doce paf-

En una entrevista que publica hoy, domingo, el dominical «Welt am Sonntag», Kohl declara que adoptaron dicho acuerdo durante la reunión que celebraron en Bonn esta semana y añade que también fueron unánimes en el desco de que ambos países mantengan unas «relaciones estables, amistosas y estrechas como premisa para alcanzar adelantos en la unificación de Europa».

Alemania y Francia están completamente de acuerdo, dice Kohl, en que se deben mantener las fechas acordadas para la Unión Económica y Monetaria (UEM) de Europa. También consideran especialmente importante que se mantengan y se cumplan las condiciones acordadas en el Tratado de Maastricht para la UEM que están orientadas por los severos criterios del «Bundesbank».



Piden el ingreso en un psiquiátrico para el presunto asesino de una funcionaria

LA CORUÑA. El abogado de Evaristo Trillo, detenido como presunto autor del homicidio de María Rosa Sarria, funcionaria de la Xunta muerta a cuchilladas en su casa de Santiago, manifestó ayer que el joven no debería ingresar en prisión, sino en un centro psiquiátrico. El letrado Luis Spiegelberg demandó del titular del juzgado número dos de Santiago, que instruye el caso, que el detenido ingresase en el psiquiátrico de Conxo, aunque el juez decidió que Evaristo Trillo fuese trasladado hoy a la cárcel provincial de La Coruña, donde per-

manecerá hasta que se celebre juicio. El abogado no negó que el detenido fuese autor material del crimen, y aceptó que Evaristo asestó 21 puñaladas al cuerpo de la víctima.

Según Spiegelberg, el arma homicida fue una pequeña navaja cortauñas que Trillo llevaba encima cuando fue detenido por la Policía durante la noche del miércoles, poco después de que falleciese María Rosa. El abogado manifestó en rueda de prensa que el detenido se levantó a las 12 del mediodía y fue a una entidad bancaria para retirar 10.000 pesetas. (Foto Efe)